Erntedank in Heilig Geist

Am 7. Oktober 2012 feiern wir um 10:00 Uhr in Heilig Geist Erntedank. Nach der Messfeier ist wieder ein Erntedankfrühstück in der Unterkirche geplant zu dem alle Gemeindemitglieder herzlich eingeladen sind. Wie in jedem Jahr bitten wir wieder um Spenden von Brot, Stuten, festen Kuchen oder Bargeld. Auch über Gemüse und Blumen, für die Ausschmückung des Altarraumes, freuen wir uns.

Helferinnen stehen an den Sonntagen 16. und 23. September vor und nach den Messfeiern mit Spendenlisten bereit.

Jetzt schon VIELEN DANK für Ihre MITHILFE und Ihr MITFEIERN am Erntedanksonntag.

Herbstkonzert 2012 auf Zollverein

Zum diesjährigen Herbstkonzert auf Zollverein am Sonntag, den 07. Oktober 2012, um 16 Uhr Schacht XII. Halle 12 laden wir alle herzlich ein.

Es wirken mit:

Chorgemeinschaft CANTATE

Dancing Fire

Family Singers

Francisca Devos

Kirchenchor Heilig Geist und Heilige Schutzengel

Männergesangverein 1897 Essen-Schonnebeck

Musikfreunde Höhenklänge Essen-Stoppenberg

Schulband der Gustav-Heinemann-Gesamtschule

Eintrittskarten zum Preis von 6.00 € können im Vorverkauf bei den Mitgliedern der ausführenden Gruppen sowie an der Abendkasse erworben werden.

Dialogprozess - Zukunft auf katholisch - lebendige Kirche im Dialog REDEN SIE MIT!

In der Pfarrei St. Nikolaus am Mittwoch 26. September im Gemeindehaus St. Nikolaus (Schwanhildenhöhe) von 20 bis 22 Uhr

Im Dialog mit Ihnen

Dr. Thilo Esseer (Geschäftsführer für den Dialogprozess) Barbara Wess (Gemeinderat, PGR, Delegierte für die KÖB) Joachim Voqt (Diakon, Steuerungsgruppe Dialogprozess)

Verstorben sind aus unserer Gemeinde

Frau Helene Knaffla im Alter von 78 Jahren. Frau Gertrud Kruck im Alter von 90 Jahren.



Der Herr schenke Ihnen die ewige Ruhe.

Auftakt Interkulturelle Woche 2012 Sonntag, 23, September 2012

Initiator und Träger: Initiativkreis der Religionen Essen (IRE)

Engel der Kulturen und Abrahamkonzert mit dem Ensemble AVRAM

16:00 Uhr

Start: Zollverein XII - Ehrenhof Begrüßung Brot und Wasser Ansprache Erklärung der Künstler Legen des Bodenbildes

Friedensgebet der Religionen



Heilig Geist Kirche

Industriekirche von Zollverein der Gemeinde St. Josef, Katernberg, Meybuschhof Begrüßung, Brot und Wasser Erklärung zum Ort und zur Nachbarschaft Künstlerischer Beitrag Legen des Bodenbildes



17:00 Uhr

Islamisches Gemeindezentrum Hagia Sophia Camii

Friedensgebet der Religionen

Mevbuschhof 28 Begrüßung, Brot und Wasser Erklärung zum Ort und zur Nachbarschaft Künstlerischer Beitrag Legen des Bodenbildes Friedensgebet der Religionen



17:30 Uhr

Kirche am Katernberger Markt

Industriekirche von Zollverein Bergmannsdom Begrüßung, Brot und Wasser Erklärung zum Ort und zur Nachbarschaft Erklärung der Künstler, Verlegen der Bodenitarsie Ausbrennen einer neuen für die nächste Station



19:00 Uhr

Abrahamkonzert

Einzug Bürgermeister, Vertreter der Religionen mit dem Rad Engel der Kulturen in die Kirche, Begrüßung durch Ortspfarrer, Grußwort Bürgermeister, Friedensgebet der Religionen

Beginn Abrahamkonzert 1. Teil. 30 Minuten Pause. Brot und Wasser und Gespräche. Abrahamkonzert 2. Teil

Eintrittskarten zum Preis von 7.00 Euro sind im Gemeindebüro erhältlich.

Wir sagen "auf Wiedersehen" zu Pastor Oliver Laubrock

Unser Bischof hat Pastor Oliver Laubrock zum neuen Pastor der Gemeinde St. Josef in Gladbeck-Rentfort, die zur Pfarrei St. Lamberti gehört, ernannt. Am 3. Oktober wird er dort um 17:00 Uhr in einem feierlichen Gottesdienst vorgestellt und seinen Dienst beginnen.

Am Sonntag vorher, den 30. September wollen wir uns in Katernberg von ihm verabschieden. Mit ihm feiern wir die heilige Messe um 10:30 Uhr in St. Joseph und anschließend gibt es Gelegenheit bei einem Stehempfang hinten in der Kirche, sich auch persönlich zu verabschieden und Dank zu sagen. Die Messen um 10:00 Uhr in Heilig Geist und um 11:30 Uhr in St. Joseph entfallen aus diesem Grund. Pastor Laubrock wird weiterhin Seelsorger für Feuerwehr und Rettungsdienst in Essen bleiben und auch Diözesanseelsorger des Malteserhilfsdienstes.



🗸 BLICK IN UNSERE VERBÄNDE & GRUPPEN 🏷





Die Kolpingsfamilie trifft sich am Montag, den 17. 09. 2012 zu einer "Kirchenführung der fünf Gotteshäuser in der Essener Innenstadt" unter der Leitung von Frau Elisabeth Schulz. Treffpunkt ist um 14 Uhr die Haltestelle am Katernberger Markt. Zur Teilnahme an dieser

Veranstaltung ist eine Anmeldung erforderlich.

Die Alten- und Rentnergemeinschaft trifft sich am Montag, den 17.09.2012 nach der Messe um 8 Uhr zur Versammlung.



Impressum:

Der "Blickwinkel" wird herausgegeben im Auftrag des Gemeinderates der katholischen Gemeinde St. Joseph, Essen Katernberg, in der Pfarrei St. Nikolaus. Redaktion: Christian Fischer, Daniel Fleer, Pastor Bernhard Jakschik, Bernhard Knaffla, Karl-Heinz Kizina-Hobrecht, Manuela Walbaum, Elisabeth Wyrwa. Sie sind eingeladen, sich am Blickwinkel durch Artikel und Leserbriefe zu beteiligen. Bitte senden Sie Ihren Beitrag an: x.blickwinkel@gmx.de



Nr. 34/2012 16.09.2012

Aufruf der deutschen Bischöfe zum Caritas-Sonntag 2012

Liebe Schwestern und Brüder im Glauben!

Am Sonntag, den 23.09., begehen wir den Caritas-Sonntag 2012. Er erinnert uns an die soziale Verantwortung, die wir als Christen im besonderen Maße haben. Armut macht krank - auf diesen Zusammenhang macht die Caritas in diesem Jahr aufmerksam. Die Zahlen sprechen für sich. Eine arme Frau lebt im Durchschnitt acht Jahre kürzer als eine Frau aus der oberen Einkommensgruppe. Bei Männern sind es sogar elf Jahre. Schlechte Wohn- und Arbeitsverhältnisse, Stress durch Existenzsorgen. mangelnde Erholung und ein geringer ausgeprägtes Gesundheitsbewusstsein sind die Hintergründe.

Unser Gesundheitssystem ist gut, es erreicht aber die Ärmsten der Armen oft nicht. Obdachlose Menschen brauchen Straßenambulanzen. Asvlbewerber und ihre Familien, von denen viele über mehrere Jahre in unserem Land leben, brauchen einen gleichberechtigten Zugang zum Gesundheitssystem und nicht nur eine medizinische Notversorgung. Dafür setzt sich die Caritas ein.

Das Evangelium ermuntert uns, in der Begegnung mit notleidenden, trauernden und enttäuschten Menschen Jesu Beispiel zu folgen. Das ist nicht immer einfach.

Wenn wir uns aber auf den Weg machen, werden auch wir selbst beschenkt. Unser Blick weitet sich und die Erfahrungen lassen uns erkennen, was im Leben wesentlich ist.

Die Kollekte des Caritas-Sonntags ist für die vielfältigen Anliegen der Caritas bestimmt. Bitte unterstützen Sie durch Ihre Gabe die Arbeit der Caritas. Schon jetzt danken wir Ihnen dafür.

> Für das Bistum Essen + Dr. Franz-Josef Overbeck Bischof von Essen